



Rat der Stadt Haan

Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr

Tischvorlage

zur 18. Sitzung des SUVA
am Dienstag, den 29.11.2016, um 17:00 Uhr

TOP 12: Mitteilungen

**Beantwortung der Anträge der FDP-Fraktion vom 15.11.2016
und der SPD-Fraktion vom 18.11.2016:**

Verkehrssituation auf der Hochdahler Straße in Höhe des Kindergartens „Maria vom Frieden“

Sowohl der Antrag der FDP-Fraktion, wie auch der Antrag der SPD-Fraktion, thematisieren die verkehrliche Situation auf der Hochdahler Straße in Höhe des katholischen Kindergartens „Maria vom Frieden“. Unabhängig von den Anträgen stand die Verwaltung in dieser Angelegenheit bereits vorher schon in regem Austausch mit der KiTa-Leitung. Ein wesentlicher Kritikpunkt der Kindergartenleitung war die Parksituation unmittelbar vor der Einrichtung. Obwohl die Straße in diesem Bereich sehr gut ausgebaut ist, kommt es insbesondere zu den Bring- und Abholzeiten der Kinder zu gefährlichen Manövern, weil Dauerparker die Parkplätze vor dem Kindergarten belegen. In Absprache mit der KiTa-Leitung ordnete daher die Straßenverkehrsbehörde eine neue Beschilderung an, die nun seit dem 21.11.2016 das Parken nur noch für maximal 2 Stunden erlaubt. Damit soll sichergestellt werden, dass die Eltern nicht in „Zweiter Reihe“ halten oder gar parken müssen, um ihre Kinder ein- oder aussteigen zu lassen.

Ein weiterer Kritikpunkt ist die Geschwindigkeit der Fahrzeuge auf der Hochdahler Straße. Die erlaubten 50 km/h würden von vielen Autofahrern missachtet. Hier wünschen sich die Eltern eine punktuelle Reduzierung auf 30 km/h, welche dann auch kontrolliert werden sollte. Hilfreich wäre die Umsetzung der vorhandenen Geschwindigkeitsmessanlage an der Kreuzung „Bachstraße“. Diese sollte in Höhe des Kindergartens aufgestellt werden, und bestenfalls in beide Fahrrichtungen messen können.

Als kreisangehörige Stadt darf die Verwaltung keine eigenen Messgeräte aufstellen, sondern ausschließlich der Kreis Mettmann. Die Straßenverkehrsbehörde hat daher für den 09.12.2016 einen Termin mit dem Kreis vereinbart, in dem diese Punkte diskutiert werden sollen. Über die Ergebnisse wird die Verwaltung in der nächsten Sitzung berichten.

Verfasser: TA Guido Mering, Tiefbauamt

Anlage: Antrag der FDP-Fraktion vom 15.11.2016
Antrag der SPD-Fraktion vom 18.11.2016

FDP-Ratsfraktion Haan Postfach 1239 42756 Haan

Herrn
Jens Lemke
Vorsitzender des Ausschusses für
Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr
Rathaus

42781 Haan

15.11.2016

**Antrag der FDP-Fraktion in der Sitzung des SUVA am 29.11.2016:
Verkehrssituation Hochdahler Straße im Bereich der KiTa Maria zum Frieden**

Sehr geehrter Herr Lemke,

im Namen der FDP-Fraktion bitte ich Sie, einen Tagesordnungspunkt „**Verkehrssituation Hochdahler Straße im Bereich der KiTa Maria zum Frieden**“ für die SUVA-Sitzung am 29.11.2016 vorzusehen.

Der FDP-Fraktion wurde berichtet, auf der Hochdahler Straße, insbesondere im Bereich der Kindertagesstätte Maria zum Frieden, werde von Verkehrsteilnehmern häufig die zulässige Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h deutlich überschritten. Zudem seien wiederholt riskante Überholmanöver beobachtet worden. Bei einem erst kürzlich erfolgten Verkehrsunfall seien Kinder vor der Kindertagesstätte durch umherfliegende Fahrzeugteile unmittelbar gefährdet, wenn auch nicht in Mitleidenschaft gezogen worden.

Die Hochdahler Straße ist in dem beschriebenen Bereich gut ausgebaut und bei Beachtung der Verkehrsregeln von allen Verkehrsteilnehmern sicher zu benutzen. Kfz-, Rad- und Fußgängerverkehr sind hinreichend von einander getrennt. An den größeren Straßeneinmündungen sind die Fußgängerüberwege durch Lichtsignalanlagen gesichert. In der Vergangenheit wurde bei Kontrollen festgestellt, dass insbesondere in Richtung Düsseldorfer Straße unangemessen schnell gefahren wurde. Daraufhin wurde im Bereich der Kreuzung am Sandbach eine Geschwindigkeitsmessanlage (Starenkasten) installiert. Aufgrund der neuerlichen Beschwerden und des berichteten Unfalls hält die FDP-Fraktion

eine erneute Erhebung der Verkehrssituation auf der Hochdahler Straße für angezeigt und stellt folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt festzustellen, ob auf der Hochdahler Straße die geltende Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h im Allgemeinen eingehalten wird und gegebenenfalls Maßnahmen zur laufenden Geschwindigkeitskontrolle zu ergreifen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Re. Zipper', written in a cursive style.

Reinhard Zipper

Sprecher der FDP-Fraktion im SUVA

-----Original-Nachricht-----

Betreff: Antrag der SPD-Fraktion

Datum: 2016-11-18T09:20:57+0100

Von: "Jörg Dürr" <djh61@gmx.de>

An: "buergermeisterin@stadt-haan.de" <buergermeisterin@stadt-haan.de>

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrter Herr Lemke,

für die kommende Sitzung des SUVA am 29. November 2016 beantrage ich im Namen der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Haan einen Tagesordnungspunkt "Verkehrssituation auf der Hochdahler Straße in Höhe des Kindergartens". Wir würden es begrüßen, wenn der TOP in den geplanten Nachtrag zur Tagesordnung aufgenommen werden könnte.

Begründung:

Die SPD-Fraktion ist schon mehrfach auf die schwierige Verkehrssituation auf der Hochdahler Straße in Höhe des Kindergartens zu den Bring- und Abholzeiten aufmerksam gemacht worden. Nach diesen Aussagen und eigenen Beobachtungen kommt es immer wieder zu verkehrsgefährdenden Situationen bei der Zu- und Abfahrt zu den Parkplätzen. Nach unseren Information ist es am Freitag, dem 11. November 2016, infolge der Verkehrssituation zu einem Unfall gekommen, bei dem es durch umherfliegende Trümmerteile zu einer Gefährdung von Kindern gekommen sein soll. Wir bitten um einen Bericht der Verwaltung und der Polizei, in dem auch mögliche Lösungsmöglichkeiten aufgezeigt werden.

Sollte unserem Begehren wegen Fristüberschreitung für die Einreichung des Antrags zur genannten Sitzung nicht entsprochen werden, bitten wir ersatzweise zum TOP Anfragen im öffentlichen Teil um Auskunft, ob die Stadt Haan Möglichkeiten sieht, an dieser Stelle Tempo 30 einzuführen, und beantragen gleichzeitig, unseren Antrag auf die Tagesordnung der ersten Sitzung im Jahr 2017 zu nehmen.

Herrn Lemke als Vorsitzenden des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr informiere ich mit gleicher Mail.

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Dürr
(stv. Fraktionsvorsitzender)